

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

À Travers Nos Régions

MULUNDU : LES PROPOSITIONS DES SAGES AU CTRI



Photo : Keka Mavendji

LE Conseil consultatif des sages du département de Mulundu (Cocosam) était réuni dernièrement dans la salle de réunion de la mairie de Lastoursville. But : élaborer un certain nombre de propositions à faire parvenir au Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI), dans le sens de l'amélioration des conditions de vie des Gabonais. Les Sages de Mulundu ont mis l'accent sur les préoccupations sociales liées, entre autres, au panier de la ménagère dont ils souhaitent une mercuriale rigoureuse et respectée par tous les commerçants. Et aussi la baisse significative des tarifications douanières, l'achèvement des chantiers routiers interprovinciaux, etc. En sa qualité de porte-parole du Cocosam, Odette Delphine Limandi a aussi demandé le paiement intégral des pensions retraites des agents civils et militaires. Le Conseil des sages de Mulundu exhorte enfin le CTRI à remplir de médicaments les pharmacies des hôpitaux, pour une meilleure prise en charge des malades.

PORT-GENTIL : ACTION CITOYENNE DE L'UN AU QUARTIER MATITI



Photo : Jean Paulin Allogo

SOUUCIEUX de la situation "désastreuse" des populations du quartier Matiti, qui subissent régulièrement de graves inondations en saison pluvieuse, le secrétaire général communal de l'Union nationale (UN) à Port-Gentil, Doris Ivoungou Mangou, a lancé récemment une action citoyenne à Matiti, dans l'optique de soulager les riverains de ce quartier du 4e arrondissement de la commune de Port-Gentil. L'opération consistait à rassembler les notables et les jeunes dudit quartier aux fins de procéder au nettoyage du fossé de Matiti obstrué par des hautes herbes qui empêchent le drainage des eaux. "En attendant l'intervention de la municipalité avec ses moyens matériels appropriés, nous avons jugé nécessaire de passer à l'action", a souligné le SG communal de l'Union nationale. Le sport figurait également en bonne place au cours de la sortie de Doris Ivoungou Mangou, notamment avec le déroulement d'un tournoi de six au plateau sportif de Sindara. Ces actions, a-t-on appris, visent à impulser un élan de solidarité et de patriotisme prôné par les plus hautes autorités du pays, en tête desquelles le président de la Transition, le général de brigade Brice Clotaire Oligui Nguema.

KEKA & ALLOGO

Mouila : un chef intérimaire à la direction provinciale des Travaux publics



Photo : Félicien Ndong

Lors de l'installation du directeur intérimaire des TP Mouila.

Félicien NDONGO
Mouila/Gabon

EN attendant la nomination d'un nouveau directeur provincial des Travaux publics de la Ngounié, Jean-Pierre Mangomo Ndjondji a été choisi par sa hiérarchie pour en assurer l'intérim. Comme le sortant, il est ingénieur en génie civil.

La cérémonie de passation des charges a été présidée par le secrétaire général du ministère des TP, Olivier Matthieu Obame Etoughe, assisté du conseiller en communication du ministre, Urbain

Yenault Longa, et du directeur général de l'entretien routier et des aérodromes (DGERA) Lambert Mouvinde Millot. À cette occasion, au nom du ministre des Travaux publics, le secrétaire général a assuré les autorités locales de la volonté du gouvernement de la Transition de prendre à bras-le-corps les préoccupations des populations de la Ngounié. Comme celle liée au piteux état des routes.

"Les problèmes des routes ne peuvent être résolus que par les TP au regard de leur expertise reconnue", a-t-il déclaré (...) Au-

jourd'hui, j'ai pour mission de vous présenter le nouveau directeur provincial par intérim des Travaux publics de la Ngounié. C'est un "Tépéen" comme les autres, il cumule à son actif 30 ans d'ancienneté. Il a été formé au Gabon, notamment à l'École polytechnique de Masuku. Il n'est donc pas un nouveau dans l'entretien routier. Il a une grande qualité : l'écoute", a vanté le SG. Pour sa part, le DP par intérim a dit agir conformément aux indications de la tutelle et du plan d'urgence, afin de résoudre tous les points noirs des routes en terre.

Ogooué-Maritime/Dialogue national inclusif : le roi des Ôrungu à Omboue

Fidèle AFANOU EDEMBE
Omboue/Gabon

LA Constitution de 1991, référence des autorités de la Transition, énonce que "le peuple gabonais, conscient de sa responsabilité devant l'Histoire, animé de la volonté d'assurer son indépendance et son unité nationale, d'organiser la vie commune d'après les principes de la souveraineté nationale, de la démocratie multipartite, de la justice sociale et de la légalité républicaine (...), proclame solennellement son attachement à ses valeurs sociales profondes et traditionnelles, à son patrimoine culturel, matériel et spirituel, au respect des libertés, des droits et des devoirs du citoyen".

C'est fort de cela que les royautés et les chefferies traditionnelles comptent bien faire entendre leur voix au dialogue national inclusif. D'où l'initiative du roi des Ôrungu, Re-Ntyuga



Photo : Sidonie AMBONGUILA

Le roi des Ôrungus à son arrivée à Omboue.

Resonga, de faire le déplacement avec sa cour à Omboue, à la rencontre de la notabilité locale. Il y a été accueilli par le président du Conseil des sages du canton lagune Nkomi, Joseph Mwegaya.

Deux jours durant, les deux parties ont échangé sur la nécessité d'harmoniser leurs points de vue et propositions sur les attentes prioritaires

à présenter lors du dialogue national inclusif.

Dans l'Ogooué-Maritime, les Ôrungu et les Nkomi avaient, dans les temps ancestraux, organisé leurs sociétés en royaumes. C'est donc avec une certaine émotion que le 18 novembre dernier, le roi Re-Ntyuga Resonga a fait des foulées symboliques voire historiques en pays Nkomi.